

## ADAPTACIÓN DE LA LEGISLACIÓN MEXICANA A LOS INSTRUMENTOS INTERNACIONALES EN RELACIÓN AL TRABAJO INFANTIL.

Graciela Amira Medécigo Shej

Licenciatura en Derecho, la Maestría en Educación y el Doctorado en Ciencias de la Educación en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo

### RESUMEN

La bondad de este trabajo consiste en identificar la amplia cantidad de instrumentos que aporta el derecho internacional y la normativa federal para proteger los derechos de los niños, en el caso mexicano, el estado empieza a tomar una posición en lo que se refiere al trabajo infantil en la década de los setenta del siglo XX, cuando el tema de los menores migrantes pasó a formar parte de la agenda pública. Esto se aprecia en 3 grandes tipos de acciones emprendidas por el gobierno de México a partir de la década de los ochenta del siglo anterior. En primer lugar, emprendieron acciones legislativas para atender a la población migrante. En segundo lugar se pusieron en marcha programas asistenciales para beneficiarlos y finalmente el estado diseñó una política educativa dirigida a los hijos de jornaleros agrícolas migrantes, la cual con algunos cambios se ha mantenido en los últimos tres sexenios. Entre los logros legislativos alcanzados para la protección a la infancia se encuentran: la reforma al artículo 4º Constitucional en materia de derechos de la infancia y la ley para la protección de los derechos de niñas, niños y adolescentes entre otras.

### PALABRAS CLAVES

Marco Legal, trabajo infantil, Acuerdos, Tratados y Contratos.

### ABSTRACT

The main purpose of this work is to identify the large number of instruments provided by the International Law and the Federal Law to protect the rights of children, in the Mexican case, the state begins to take a position in regard to child labor in the seventies of the twentieth century, when the issue of migrant children became part of the public agenda. This paper presents the way in which the subject of the under aged migrants in México has been made part of the public agenda. This can be noted in three broad types of actions undertaken

by the Mexican government since the 80s decade in the past century. In the first place, the legislative actions that were undertaken for this migrant population. Secondly, the assistance programmes are described that have been introduced to benefit them and finally the education policy directed to the migrant farm labourers which with some changes has been in the last three presidential administrations. Among the legislative achievements for child protection are: the reform of article 4 of the Constitution in respect of child rights and the law to protect the rights of children and teens among others.

### KEYWORDS

Legal Framework, child work, Agreements, Treaties and Contracts.

### RÉSUMÉ

La bonté de ce travail est d'identifier un grand nombre d'instruments prévus par le droit international et la loi fédérale pour protéger les droits des enfants , dans le cas du Mexique , l'État commence à prendre une position en ce qui concerne le travail des enfants dans les années soixante-dix du XXe siècle , quand la question des enfants migrants est devenu une partie de l'ordre du jour public. Ceci est illustré dans trois grands types d'actions entreprises par le gouvernement du Mexique à partir des années quatre-vingt du siècle précédent . Tout d'abord, des mesures législatives prises pour assister à la population migrante . Deuxièmement programmes d'aide ont été lancées à leur profit et enfin conçu une politique de l'éducation de l'État visant à les enfants des travailleurs agricoles migrants qui, avec quelques changements a été au cours des trois dernières administrations présidentielles . Parmi les réalisations législatives pour la protection des enfants sont : la réforme de l'article 4 de la Constitution en matière de droits de l'enfant et de la loi pour protéger les droits des enfants et des adolescents , entre autres.

### MOTS-CLÉS

Cadre juridique, le travail des enfants, accords, traités et accords.

